
宋寒：新一代快充产品给用户带来的运营体验升级

2018 年 1 月 12 日，由中国客车网和中国土木工程学会城市公共交通分会联

合主办的“第十二届影响中国客车业年度盘点活动”在北京新世界酒店盛大举行，

期间举办了“2017-2018 年度中国客车行业成果报告与发展高峰论坛”，在此次

论坛上，微宏动力系统(湖州)有限公司市场总监宋寒发表了题为“新一代快充产

品给用户带来的运营体验升级”的演讲。

以下为演讲实录:

2009 年微宏提出快充电池的时候，客车行业没有很多人认同这个观点。我

们在快充的道路上已经坚持了七八年的时间，微宏所坚持的“快充、长寿命、高

安全”的动力电池技术路线，从 2011 年开始，至今已经有 19000 套配套了微宏

快充电池系统的电动汽车在线运营，今年的数据来看纯电动快充的数量占比增

加。目前，这些车辆累计运营里程 18 亿公里，总共在 15 个国家展开运营，其中

在欧洲我们拿到了今年最大的纯电动的订单。2017 年我们很有幸参加了比利时

客车展，我们看到，快充作为重要的技术路线，很多主流主机厂都有展示。



我们现在在运行的国家和地区范围在不断扩大。其实公交人是没有国界的，

他们最关心的是运营的效率，无论在中国还是在欧洲，大家都是同样的运营目标，

在纯电动的道路上，选择快充技术路线应该是他们共同的选择。目前，我们的产

品已经在全球 150 个城市运营，至今没有发生一起因电池引发的运营安全事故。

2017 年跟 2016 年相比，我们服务客户数量有所提升，到 2017 年已与 56 家

整车厂合作，与 302 家公交公司有合作。在座很多各位应该都是我们的客户，对

于快充电池已经有很多使用经验。2009 年我们推出了第一代 LpTO 钛酸锂电池，

到现在我们已经开发了全系列的快充产品线，除了 LpTO 钛酸锂电池之外，也有

我们第二代的 LpCP 多元复合锂电池，以及目前重点的产品第三代 MpCO 锂离子电

池，他们都可以实现快充，并具备良好的安全性。



在我们的客户，包括公交公司与整车厂的配合下，微宏连续四年每年发货台

套数是逐步增长的趋势，这也代表了行业对快充纯电动的认可。

MpCO 锂电池作为快充产品，从多方面给用户带来了运营体验升级。车辆轻

量化是很重要的话题，我们一台车里面电池占了很大的比重。我们在过去的几年

里做了深入的研发，提升了快充电池的能量密度，实现车辆轻量化，而电池能量

密度提升，可以在同样重量情况下实现电池续航里程的提升。同时，通过批量生

产和提高能量密度，我们也不断的降低电池的成本。在运营上我们快充的车辆也

可以跟普通车辆做到一比一配套，不需要再调度额外车辆来保证它的运营，再加

上我们安全性可靠性也是相当不错，可以做到电池与整车同寿命，这样一来，用

户实际运营成本也会相对更低，总体降低了车辆的使用成本。我们产品所有的开

发都基于用户实际使用经验，也可以说是站在我们的客户的经验角度上面对产品

做了大幅度的改进和提升。

下面有一些案例，从 2014 年开始我们的快充电池开始在苏州投入使用，我

们的电池在苏州已占到很大的市场份额。在广东粤运也做了大量的配套，我们也

做了横向对比，跟同行做了产品运营的对比，总体来看公交公司对我们运营情况

还是比较认可的，我们希望最后能够实现全面的替换。武汉是一个比较好的案例，



作为一个公交都市，武汉的公交车辆组成较为复杂，2015 年开始，我们先从 BRT

在武汉开始应用，到现在拓展到了普通的的公交车。

2018 年我们将推出新一代快充产品 MpCO 的电池，可实现 15 分钟快充，能

量密度达到 140Wh/Kg。此外，我们电池高温跟低温实际运营情况也非常好，在

北方低温情况下，包头和马鞍山投运营情况良好。

我们针对不同的车型做了不同的电池设计。对于纯电动快充来说，我们也做

了不同的匹配，满足客户运营需求。纯快充我们根据里段做了 8米段和 10 米段

不同的应用，单次充电行驶里程 60-90 公里，同时还有 PHEV 的车型配套。

最后，基于我们对用户的充分的沟通和对市场的了解，我们给自己设立这样

的目标，我们希望在 2018 年实现 18000 台发货，占到公交领域 15%的市场份额。

微宏在过去的七八年时间当中一直关注于客车行业，尤其公交市场快充的系

统的技术路线，我相信过往的经验也给我们带来很多的积累，我们坚信快充技术

路线在公共交通领域的重要行，也相信公交电动化的未来更加美好，谢谢各位。
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